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Prodecon abrirá oficina en Chetumal 

El presidente del Consejo Coordinador Empresarial informó que la dependencia 

tendrá una sede de atención para que los ciudadanos puedan gestionar quejas o 

denuncias en contra de alguna resolución fiscal federal. 

A partir del próximo miércoles 16 de marzo, la Procuraduría de la Defensa del 

Contribuyente (Prodecon) abrirá en Chetumal una oficina de atención para que los 

ciudadanos puedan gestionar quejas o denuncias en contra de alguna resolución 

fiscal federal, informó el presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) de 

Chetumal, Eloy Quintal Jiménez. 

Recordó que hace poco más de un mes los integrantes de la cámara se reunieron 

con el delegado de Prodecon en Quintana Roo, David Bruce Anguiano Mac, a quien 

le solicitaron la apertura de esta oficina federal, dado que trasladarse a Cancún para 

plantear las quejas en contra del Sistema de Administración Tributaria (SAT) 

implicaba incomodidades, tiempos y gastos económicos. 

“El delegado se comprometió a darnos una respuesta positiva y afortunadamente 

está cumpliendo, porque se nos ha informado que es cuestión de días para que se 

abra la oficina, lo que va a facilitar los trámites de los contribuyentes,” expuso. 

“Quiero destacar la labor del Colegio de Contadores y de los organismos agrupados 

en el CCE de Chetumal, porque unidos es como hemos podido promover acciones 

para fortalecer los servicios al contribuyente”, añadió. 

“Agradecemos al procurador federal, Luis Alberto Placencia Alarcón, y al estatal, 

David Bruce Anguiano Mac, por la respuesta rápida y positiva a nuestra petición. En 

breve se nos confirmará el lugar donde se ubicará la Representación Prodecon, ya 

que están valorando opciones acordes a los criterios de elegibilidad de la 

dependencia federal”, agregó. 

Explicó que ahora hay confianza en que se puedan atender los principales 

problemas fiscales que enfrentan las empresas de la capital del estado como la 

saturación de los servicios en línea que ofrece el SAT, retrasos involuntarios en la 

declaración fiscal por las complicaciones de los recientes cambios, así como 

dificultades para el trámite para el registro de empresas beneficiarias del estímulo 

fiscal del IVA a 8%, que entró en vigor desde el 1 de enero del 2020. 

Hasta el momento, sólo existe oficina de Prodecon en Cancún desde hace por lo 

menos seis años.  

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/estados/Prodecon-abrira-oficina-en-Chetumal-20220310-0102.html
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¿No sabes cómo hacer tu declaración anual? Prodecon lanza programa de 

capacitación 

La Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon) informó que de marzo 

a junio llevará a cabo su programa “Declara fácil y a tiempo 2022” para ayudar a los 

pagadores de impuestos a presentar su declaración anual correspondiente al 

ejercicio fiscal 2021 y, de obtener saldo a favor, apoyarlos para obtener su 

devolución. 

De acuerdo con información de la Prodecon, habrá webinarios y talleres, además 

de retomar por completo sus servicios presenciales en todas sus delegaciones y 

oficinas centrales, aunado a los canales vía remota. 

En los webinarios se abordarán diversas temáticas de interés como la “Información 

necesaria para presentar la Declaración Anual 2021 para personas físicas”, 

“Obligados a presentar Declaración Anual” y “Simulador de Declaración Anual”, 

además del taller “Llenado de la Declaración Anual”. De igual forma se compartirá 

información práctica a través de podcasts y en redes sociales. 

Con estas herramientas, la Prodecon estima atender a más de 100 mil personas 

físicas que tengan dudas respecto a esta obligación tributaria, cifra superior a lo 

registrado en años previos. 

La procuraduría invitó a los contribuyentes a que en caso de requerir mayor 

información de los talleres y webinarios, visiten su portal, o si desean asesoría en el 

llenado y presentación de su declaración anual acudan de manera presencial a 

cualquiera de sus oficinas, o vía remota mediante la atención telefónica al 55-1205-

9000 y 800-611-0190 en el interior del país. 

Además, la Prodecon atiende vía chat en línea, a través de una asesoría en línea 

vía zoom que se puede agendar en su página oficial, o bien, vía correo electrónico 

a través de la dirección atencionalcontribuyente@prodecon.gob.mx. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/negocios/declaracion-anual-prodecon-lanza-programa-capacitacion
https://www.milenio.com/negocios/declaracion-anual-prodecon-lanza-programa-capacitacion
https://www.milenio.com/temas/declaracion-anual
https://www.milenio.com/negocios/www.prodecon.gob.mx
https://bit.ly/3jMHwAD
mailto:atencionalcontribuyente@prodecon.gob.mx
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Sí habrá oficinas de PRODECON en Chetumal 

Atienden solicitud de empresarios, lo que evitará traslado de ciudadano a Cancún; 

empezará a funcionar la próxima semana 

A partir del próximo miércoles 16 de marzo, la Procuraduría de la Defensa del 

Contribuyente (PRODECON) abrirá una oficina de atención en la Capital para que 

los ciudadanos puedan gestionar quejas o denuncias en contra de 

alguna resolución fiscal federal. 

El presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) de Chetumal, Eloy 

Quintal Jiménez, confirmó que se concretaron de forma positiva 

las gestiones realizadas en beneficio de los contribuyentes de la zona sur del 

Estado. 

El dirigente empresarial recordó que hace poco más de un mes, los integrantes 

del CCE de Chetumal se reunieron con el Delegado de la Procuraduría de la 

Defensa del Contribuyente en Quintana Roo, David Bruce Anguiano Mac, a quien 

le solicitaron la apertura de esta oficina federal. 

Lo anterior porque sólo existía una representación en Cancún, lo que obligada 

trasladarse a esa ciudad para plantear las quejas en contra del Sistema de 

Administración Tributaria (SAT), lo que implicaba incomodidades, tiempos y gastos 

económicos. 

El delegado se comprometió a darnos una respuesta positiva y afortunadamente 

está cumpliendo, porque se nos ha informado que es cuestión de días para que se 

abra la oficina, lo que va a facilitar los trámites de los contribuyentes. 

Eloy Quintal destacó la labor del Colegio de Contadores y de los organismos 

agrupados en el CCE de Chetumal, porque unidos es como lograron consolidar 

acciones para fortalecer los servicios al contribuyente. 

Debemos reconocer que el Procurador Federal, Luis Alberto Plascencia Alarcón y 

el estatal,  David Bruce Anguiano Mac, respondieron rápida y positivamente a 

nuestra petición. 

El líder empresarial puntualizó que en breve se nos confirmará el lugar donde se 

ubicará la Representación de la PRODECOM, ya que están valorando opciones 

acorde a los criterios de elegibilidad de la dependencia federal. 

 

 

https://laverdadnoticias.com/quintanaroo/Si-habra-oficinas-de-PRODECON-en-Chetumal-20220310-0228.html
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Alistan apertura de oficina de Prodecon en Chetumal 

El próximo miércoles 16 de marzo, la Procuraduría de la Defensa del 

Contribuyente (Prodecon) en Quintana Roo abrirá una oficina en Chetumal, en 

respuesta a la solicitud hecha por cámaras empresariales del sur de la entidad. 

Con la apertura de la oficina de la Prodecon en la capital del estado, se evitará que 

usuarios del centro y sur del estado se trasladen hasta Cancún para solucionar 

algún litigio que involucra a las autoridades fiscales, con el consiguiente gasto en 

tiempo, traslado y recursos. 

La información se dio a conocer en una reunión entre representantes del Consejo 

Coordinador Empresarial (CCE) de Chetumal y David Bruce Anguiano Mac, 

delegado de la Prodecon en Quintana Roo. 

Eloy Quintal Jiménez, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) de 

Chetumal, dijo que los ciudadanos podrán gestionar quejas o denuncias en contra 

de alguna resolución fiscal federal en el marco del debido cumplimiento de las 

obligaciones como contribuyentes en Chetumal. 

Recordó que hace aproximadamente un mes, los integrantes del CCE Chetumal se 

reunieron con el delegado de la Prodecon en Quintana Roo, David Bruce Anguiano 

Mac, para solicitar la apertura de esta oficina federal. 

“El delegado se comprometió a darnos una respuesta positiva y afortunadamente 

está cumpliendo, porque se nos ha informado que es cuestión de días para que se 

abra la oficina, lo que va a facilitar los trámites de los contribuyentes. Quiero 

destacar la labor del Colegio de Contadores y de los organismos agrupados en el 

CCE de Chetumal, porque unidos es como hemos podido promover acciones para 

fortalecer los servicios al contribuyente.” 

Expresó que en breve les confirmará el lugar donde se ubicará la representación 

Prodecon, porque actualmente los representantes de la dependencia federal 

valoran opciones acorde a los criterios de elegibilidad de la instancia. 

Enfatizó la importancia de contar con una oficina de la instancia federal en el sur del 

Estado, específicamente en Othón P Blanco y Bacalar, la cual permitirá gestionar y 

resolver los inconvenientes que se presentan ante el Servicio de Administración 

Tributaria (SAT), porque es evidente que se desconocen muchos derechos que en 

materia fiscal tienen los contribuyentes. 

 

 

https://sipse.com/novedades/alistan-apertura-de-oficina-de-prodecon-en-chetumal-420483.html
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La Procuraduría de la Defensa del Contribuyente abrirá en Chetumal una oficina 

para que los ciudadanos puedan gestionar quejas o denuncias 

 

 

 

https://www.marcrixnoticias.com/la-procuraduria-de-la-defensa-del-contribuyente-abrira-en-chetumal-una-oficina-para-que-los-ciudadanos-puedan-gestionar-quejas-o-denuncias/
https://www.marcrixnoticias.com/la-procuraduria-de-la-defensa-del-contribuyente-abrira-en-chetumal-una-oficina-para-que-los-ciudadanos-puedan-gestionar-quejas-o-denuncias/
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Un contribuyente obtuvo una devolución negada por manifestar una CLABE 

incorrecta 

La Prodecon recientemente apoyó a un contribuyente a obtener la devolución de su 

saldo a favor del Impuesto Sobre la Renta (ISR) del ejercicio 2020. 

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) le negó a un pagador de impuestos 

la devolución de su saldo a favor del ISR de 2020, que solicitó de manera manual. 

 

Lo anterior a causa de que la autoridad fiscal señaló que la devolución había sido 

autorizada de manera automática y que ésta fue depositada en la cuenta (CLABE) 

manifestada en su declaración anual. 

Pero la Prodecon apoyó al contribuyente a revisar su declaración anual de 2020, 

detectando inconsistencias en la determinación del cálculo. 

Por lo anterior, el ombudsperson fiscal ayudó al pagador de impuestos a presentar 

una declaración complementaria y a solicitar la devolución a través del Formato 

Electrónico de Devoluciones (FED), sustituyendo la cuenta CLABE y anexando un 

escrito manifestando el error cometido en la declaración anual. 

Del análisis a los argumentos vertidos en el escrito, la autoridad fiscal autorizó la 

devolución en cantidad aproximada de 50 mil pesos. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elcontribuyente.mx/2022/03/un-contribuyente-obtuvo-una-devolucion-negada-por-manifestar-una-clabe-incorrecta/
https://www.elcontribuyente.mx/2022/03/un-contribuyente-obtuvo-una-devolucion-negada-por-manifestar-una-clabe-incorrecta/
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¿A quién puedo acudir si tengo respuesta negativa de devolución de impuestos? 

 

 

 

https://www.mitrabajo.news/candidatos/A-quien-puedo-acudir-si-tengo-respuesta-negativa-de-devolucion-de-impuestos-20220310-0001.html
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Hay rezago de 6 millones de trámites fiscales: SAT  

 

 

Subsidio adicional a gasolinas ataja problemas sociales: especialista 

La aplicación de subsidios adicionales a los combustibles, además de ser una 

política innovadora, ayuda a contener problemáticas sociales, señaló Alejandro 

Montufar Helú, director general de PetroIntelligence.  En un foro organizado por 

Onexpo Nacional, el especialista comentó que si el gobierno federal no estuviera 

absorbiendo en su totalidad el impuesto especial sobre producción y servicios 

(IEPS) y aplicando el subsidio especial, los precios de las gasolinas estarían 6 o 7 

pesos por arriba del costo actual. 

 
Sin estímulos fiscales, litro de gasolinas sería mayor en más de 6.00 pesos 

Los estímulos fiscales a las gasolinas, tanto al IEPS como los adicionales, sí están 

protegiendo el bolsillo y generando ahorros en los consumidores finales, ya que han 

sido efectivos para mitigar la volatilidad de los mercados internacionales y contener 

los incrementos derivados del conflicto bélico Ucrania-Rusia. 

 

Pemex descarta aumento en costo de gasolinas 

Ante el aumento en el costo internacional del petróleo y de las gasolinas a nivel 

nacional, Petróleos Mexicanos (Pemex) hizo un llamado para que el sector 

gasolinero mexicano evite “lucrar” con esta situación y dañar el bolsillo de la 

población. 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/graficos/edicion-impresa/flip/el-financiero.html
https://www.jornada.com.mx/2022/03/11/economia/021n3eco
https://www.razon.com.mx/negocios/estimulos-fiscales-litro-gasolinas-seria-mayor-6-00-pesos-474201
https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/pemex-descarta-aumento-en-costo-de-gasolinas-7972937.html
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Hacienda toca ‘límite’ al estímulo fiscal para controlar ‘gasolinazo’ por altos precios 

del petróleo 

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) llevó al límite el estímulo 

fiscal que cada semana ajusta para controlar el aumento del precio de la 

gasolina ante el crecimiento de de los precios del petróleo derivados del conflicto 

bélico entre Rusia y Ucrania.  

 

SAT pide a gobernadores no hacer verificaciones de Carta Porte a transportistas 

Ante reportes de la ciudadanía que ha sido objeto de revisiones para verificar el 

cumplimiento de la Carta Porte, por parte de autoridades estatales y municipales, la 

jefa del Servicio de Administración Tributaria (SAT), Raquel Buenrostro 

Sánchez, pidió apoyo a los gobernadores. 

 

Pide SAT a estados no verificar uso de Carta Porte 

Cd. de México (10 marzo 2022).- El Servicio de Administración Tributaria (SAT) 

pidió a los gobiernos locales no realizar a conductores verificaciones relacionadas 

con el complemento Carta Porte, pues es competencia federal. 

 

Sólo autoridades federales pueden revisar Carta Porte, informa el SAT 

Ciudad de México. Frente a la extorsión de policías municipales y estatales a 

transportistas para la revisión del complemento Carta Porte en la factura electrónica, 

la jefa del Servicio de Administración Tributaria (SAT), Raquel Buenrostro, pidió a 

las autoridades locales girar instrucciones para que sus elementos de seguridad no 

usurpen esa tarea. 

 

SAT: ¿Qué es la Carta Porte, para qué sirve y quiénes deben emitirla? 

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) informó recientemente que extenderá 

el plazo de familiarización del complemento Carta Porte hasta el 30 de septiembre 

de 2022, en lugar del 31 de marzo como se había establecido. Sin embargo, para 

muchas personas este concepto puede resultar nuevo, por lo que a continuación te 

explicamos lo que debes saber sobre este documento. 

https://elceo.com/politica/hacienda-toca-limite-al-estimulo-fiscal-para-controlar-gasolinazo-por-altos-precios-del-petroleo/
https://elceo.com/politica/hacienda-toca-limite-al-estimulo-fiscal-para-controlar-gasolinazo-por-altos-precios-del-petroleo/
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/sat-pide-gobernadores-no-hacer-verificaciones-de-carta-porte-transportistas
https://www.eluniversal.com.mx/tag/carta-porte
https://www.eluniversal.com.mx/tag/raquel-buenrostro
https://www.eluniversal.com.mx/tag/raquel-buenrostro
https://www.reforma.com/pide-sat-a-estados-no-verificar-uso-de-carta-porte/ar2365187
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/03/10/economia/solo-autoridades-federales-pueden-revisar-carta-porte-informa-el-sat/
https://www.marca.com/claro-mx/actualidad/2022/03/10/622a61fa46163f0ab28b45ad.html
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Bitcóin, el nuevo método del narco para lavar dinero 

La Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) detectó que el uso de bitcóin para 

blanquear dinero va en aumento, sobre todo entre bandas de narcotraficantes como 

el cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG) y el cártel de Sinaloa y estimó que, 

solamente en México, las organizaciones dedicadas al tráfico de drogas blanquean 

unos 25 mil millones de dólares al año, refiere el informe 2021 de la Junta 

Internacional de Fiscalización de Estupefacientes (JIFE) y el representante de este 

organismo en territorio nacional, Martín del Campo Sánchez. 

 

SAT: Renueva tu e.firma en 6 pasos 

La firma tiene una vigencia de 4 años, en caso de que esté próxima a vencer o ya 

se encuentre caducada ahora puede renovarla en línea. Existen dos supuestos: si 

tu firma ya expiró o si tu firma se encuentra vigente pero próxima a expirar. 

 

Hay rezago de 6 millones de trámites fiscales y en el SAT escasean las citas 

En la primera y segunda versión anticipada de la Segunda Resolución Miscelánea 

Fiscal (RMF) para 2022, se presentaron diversos cambios a la versión 4.0 de 

los Comprobantes Fiscales Digitales por Internet (CFDI). 

 

SAT: ¿Cuál es la cantidad máxima para deducir impuestos por pagos en efectivo? 

Cuando aparece cada año la obligación fiscal de declarar impuestos ante el Servicio 

de Administración Tributaria (SAT) existen muchas confusiones e ideas falsas de 

los que se puede deducir durante cada año fiscal. 

 

Prevé experto brecha de 70 mil mdp por gasolinas 

El gobierno de México dejará de captar alrededor de 70 mil millones de pesos en 

las arcas públicas si el precio del petróleo promedia alrededor de 100 dólares por 

barril este año y se mantiene a tope el estímulo al IEPS a las gasolinas hasta 

diciembre, así como otros apoyos fiscales, dijo el director asociado de la firma de 

servicio de precios de combustibles OPIS, la agencia de valores de referencia 

de Dow Jones, Daniel Rodríguez. 

https://www.jornada.com.mx/2022/03/11/politica/013n2pol
https://lasillarota.com/dinero/sat-renueva-tu-efirma-en-6-pasos/626352
https://www.elcontribuyente.mx/2022/03/hay-rezago-de-6-millones-de-tramites-fiscales-y-en-el-sat-escasean-las-citas/
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2022/3/10/sat-cual-es-la-cantidad-maxima-para-deducir-impuestos-por-pagos-en-efectivo-385837.html
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2021/9/9/sat-errores-comunes-al-usar-tarjetas-de-credito-que-te-causaran-problemas-fiscales-333808.html
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2021/9/9/sat-errores-comunes-al-usar-tarjetas-de-credito-que-te-causaran-problemas-fiscales-333808.html
https://www.milenio.com/politica/preve-experto-brecha-70-mil-mdp-gasolinas
https://www.milenio.com/buscador?text=IEPS+
https://www.milenio.com/buscador?text=OPIS
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Pide diputada panista a FGR investigar al ISSSTE y a Insabi por adquisición de 

insumos médicos 

La diputada federal por el PAN, María Elena Pérez-Jaén Zermeño, exhortó a la 

Fiscalía General de la República (FGR) a que investigue las presuntas 

irregularidades encontradas durante la revisión de la Fiscalización de la Cuenta 

Pública de 2020 en el ISSSTE y en el Instituto de Salud para el Bienestar (Insabi), 

en los procesos de adquisición de medicamentos y equipo médico. 

 

Acusa consultor falta de apoyo al agro 

La insuficiencia del campo mexicano para cubrir la demanda nacional –y que obliga 

a recurrir a las importaciones– responde a la falta de apoyo por parte del Gobierno 

federal a los medianos y grandes productores, pues solamente se enfoca en 

pequeños agricultores con programas que priorizan el asistencialismo más que la 

productividad, según el director general del Grupo Consultor de Mercados 

Agrícolas (GCMA), Juan Carlos Anaya Castellanos. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.cronica.com.mx/nacional/pide-diputada-panista-fgr-investigar-issste-insabi-adquisicion-insumos-medicos.html
https://www.cronica.com.mx/nacional/pide-diputada-panista-fgr-investigar-issste-insabi-adquisicion-insumos-medicos.html
https://www.24-horas.mx/2022/03/11/acusa-consultor-falta-de-apoyo-al-agro/


                                                                                                                                                                                    

26 
 

 

 

 

 

¿Si coticé ante el IMSS y el ISSSTE puedo sumar los períodos cotizados en ambas 

instituciones? 

Si conoces a un trabajador que haya cotizado tanto en el Instituto Mexicano del 

Seguro Social (IMSS) y en el Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los 

Trabajadores del Estado (ISSSTE), y que quiera pensionarse juntando los ahorros 

que tiene en ambas dependencias, te tenemos una buena noticia: sí lo puede hacer. 

 

Se manifiestan jubilados: diputados dicen apoyarlos 

Sin respuesta de las autoridades respecto a los reclamos de parte de 

pensionados del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales para los Servidores 

Públicos de Aguascalientes, quienes por más de dos años se han manifestado, con 

la exigencia de una pensión en salario mínimo, así de respeto a sus derechos y 

tratos dignos. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/3/11/si-cotice-ante-el-imss-el-issste-puedo-sumar-los-periodos-cotizados-en-ambas-instituciones-505448.html
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/3/11/si-cotice-ante-el-imss-el-issste-puedo-sumar-los-periodos-cotizados-en-ambas-instituciones-505448.html
https://www.radioformula.com.mx/economia/2022/3/7/imss-reporta-300-mil-nuevos-empleos-en-primer-bimestre-de-2022-505099.html
https://www.radioformula.com.mx/economia/2022/3/7/imss-reporta-300-mil-nuevos-empleos-en-primer-bimestre-de-2022-505099.html
https://www.elsoldelcentro.com.mx/local/se-manifiestan-jubilados-diputados-dicen-apoyarlos-7975689.html
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Pagan en CDMX gasolina Premium de $30 

El litro de gasolina Premium o roja ya cruzó la barrera de los 30 pesos por litro, en 

medio de la crisis por el conflicto bélico y el alza mundial de los precios del petróleo. 

 

No habrá oferta de BBVA por Banamex.- Osuna 

BBVA México no presentará ninguna oferta de compra por la banca empresarial y 

minorista de Citibanamex, ya que no participará en el proceso, confirmó su 

vicepresidente y director general, Eduardo Osuna 

 

Rechazan contrato pactado entre CTM y armadora 

Trabajadores de Mazda de la planta de Salamanca, Guanajuato, rechazaron los 

términos en los cuales se hizo la revisión del contrato colectivo de trabajo entre un 

sindicato de la Confederación de Trabajadores de México (CTM) y la empresa. 

 

La venganza económica del camarada Putin 

“Rusia es un acertijo, dentro de un misterio, envuelto en un enigma”, reza el famoso 

adagio de Winston Churchill sobre esa nación que a lo largo de los siglos se convirtió 

en la mayor potencia militar de Europa y de Asia, amasando el territorio que la 

convirtió en el país más vasto del mundo. Pero dicho territorio es engañoso. La 

economía rusa es un poco mayor a la mexicana, y es un poco menor que la coreana. 

Y si, es un misterio como una economía de mediano tamaño es capaz de sacudir al 

mundo de la forma en que está ocurriendo. El secreto es que de su territorio salen, 

literalmente, oro y diamantes. 

 

 Importaciones de alimentos desde EU dan salto récord en el 2021 

En 2021, México fue el primer mercado de los productos lácteos, carne y productos 

de aves de corral, trigo, granos de destilería, azúcar y edulcorantes 

estadounidenses. 

 

 

https://www.reforma.com/pagan-en-cdmx-gasolina-premium-de-30/ar2365405?v=3
https://www.reforma.com/no-habra-oferta-de-bbva-por-banamex-osuna/ar2365393?v=3
https://www.reforma.com/rechazan-contrato-pactado-entre-ctm-y-armadora/ar2365414?v=7
https://www.dineroenimagen.com/economia/la-venganza-economica-del-camarada-putin/142058?categoria=%22dinero%22
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Importaciones-de-alimentos-desde-EU-dan-salto-record-en-el-2021-20220311-0019.html
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Renta variable sigue pagando pese a riesgos de inflación y guerra en Ucrania 

Los especialistas bursátiles aseguran que ha crecido mucho el interés por 

inversiones enfocadas en temas ambientales, sociales y de gobierno corporativo en 

los últimos años. 

 

Inversión en plantas de fertilizantes será insuficiente 

No serán suficientes 300 millones de dólares para que arranquen las tres plantas 

productoras de fertilizantes que planea la Cuatroté entre 2022 y 2024, y mucho 

menos para que sean rentables, considera Luis Eduardo González Cepeda, 

presidente de la Unión Mexicana de Fabricantes y Formuladores de Agroquímicos, 

A.C. (UMFFAAC). 

 

Prevén inversión de 200 mdp para ampliar puerto de Mazatlán 

La Administración Portuaria Integral (API) de Mazatlán invertirá 200 millones de 

pesos para la ampliación de su infraestructura con el fin de recibir más turistas en 

cruceros y transbordadores. 

 

Mezcla Mexicana baja a 102.49 dólares; pierde 3.28% 

El mercado petrolero sumó dos sesiones consecutivas de caídas debido a la 

volatilidad que prevalece tras la invasión a Ucrania por parte de fuerzas rusas, 

llevando a la Mezcla Mexicana a cerrar ayer en 102.49 dólares por barril, con una 

pérdida de 3.28 por ciento respecto al precio del miércoles, con base en información 

de Petróleos Mexicanos (Pemex). 

 

Lograr una industria sustentable y competitiva a nivel mundial, el reto de José 

Antonio Centeno en Canacintra 

En entrevista con Mario Maldonado para Bitácora de Negocios en El Heraldo Media 

Group,  el nuevo presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la 

Transformación (Canacintra), José Antonio Reyes, brindó su visión y los retos que 

asumirá ahora como nuevo presidente del organismo. 

 

https://www.eleconomista.com.mx/mercados/Renta-variable-sigue-pagando-pese-a-riesgos-de-inflacion-y-conflicto-20220310-0112.html
https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/sociedad/inversion-en-plantas-de-fertilizantes-sera-insuficiente-7977272.html
https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/preven-inversion-de-200-mdp-para-ampliar-puerto-de-mazatlan-7977280.html
https://www.razon.com.mx/negocios/mezcla-mexicana-baja-102-49-dolares-pierde-3-28-474310
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2022/3/11/lograr-una-industria-sustentable-competitiva-nivel-mundial-el-reto-de-jose-antonio-centeno-en-canacintra-386128.html
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2022/3/11/lograr-una-industria-sustentable-competitiva-nivel-mundial-el-reto-de-jose-antonio-centeno-en-canacintra-386128.html
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Repunte de 7.9% en inflación de EU impactará sobre México 

La inflación en Estados Unidos se aceleró en febrero a su mayor nivel en cuatro 

décadas, impulsada por el repunte en los precios de energéticos, principalmente, 

que se dispararon en las últimas semanas por el conflicto en Ucrania, y los analistas 

advierten impactos para la economía mexicana. 

 

Dime dónde estás y te diré dónde venden más barato el litro de gasolina en CDMX 

El impacto del conflicto entre Ucrania y Rusia ya comienza a reflejarse en los bolsillo 

de los mexicanos, por ejemplo, en el sector energético. Y es que en algunas 

estaciones de gasolina, el combustible ha registrado un incremento considerable. 

 

Peso y BMV retroceden ante nulos avances en negociaciones de Ucrania 

Ciudad de México. Pendientes de los datos de inflación en Estados Unidos y ante 

la falta de avances en las negociaciones sobre Ucrania y una sombra de un 

incumplimiento de Rusia en los próximos días de sus compromisos financieros, los 

inversionistas no encontraron motivos para llevar a los mercados a terreno ganador. 

 

G7 pide a países petroleros que crezcan entregas 

El G7 pidió a los países productores de gas y de petróleo aumentar sus entregas 

para hacer frente a la subida de precios de la energía y a los riesgos de escasez 

derivados de la invasión de Ucrania. 

 

CFE y Suterm inician negociaciones del CCT 2022-2024 

Ciudad de México. La Comisión Federal de Electricidad (CFE) y el Sindicato Único 

de Trabajadores Electricistas de la República Mexicana (Suterm) iniciaron el análisis 

y revisión del Contrato Colectivo de Trabajo (CCT) para el periodo 2022-2024. 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/03/11/repunte-de-79-en-inflacion-de-eu-impactara-sobre-mexico/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/03/10/dime-donde-estas-y-te-dire-donde-venden-mas-barato-el-litro-de-gasolina-en-cdmx/
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/03/10/economia/mercados-financieros-se-pintan-de-rojo-este-jueves-peso-cae-0-37/
https://www.24-horas.mx/2022/03/11/g7-pide-a-paises-petroleros-que-crezcan-entregas/
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/03/10/economia/cfe-y-suterm-inician-negociaciones-del-cct-2022-2024/
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Extranjeros vendieron capitales por 8 mil mdp en febrero 

Ciudad de México. En febrero pasado los inversionistas extranjeros vendieron 

posiciones por 8 mil 21 millones de pesos en bonos respaldados por el gobierno 

mexicano, de acuerdo con datos del Banco de México (BdeM). 

 

Crece el otorgamiento de créditos personales, de nómina y con tarjetas: BdeM 

Los préstamos que otorga la banca por medio de tarjetas de crédito, de la nómina 

de los trabajadores y los personales son aquellos que han tenido un mejor 

desempeño hasta el primer mes del año, con un aumento promedio de 5 por ciento 

respecto del mismo mes del año pasado, confirman datos del Banco de México 

(BdeM). 

 

Estos son los cambios que el IMSS hace al trámite de inscripción voluntaria 

¿Hato o harta de los trámites engorrosos de varias dependencias 

gubernamentales? Te tenemos buenas noticias, ya que el Instituto México del 

Seguro Social (IMSS) ha realizado varios ajustes administrativos y se simplificarán 

varios trámites. 

 

Comercios siguen a la baja: Coparmex 

Tras dos años de haber iniciado la pandemia por covid-19 en Nuevo León, la 

recuperación de los negocios es desigual; mientras la manufactura se ha reactivado 

y muestra signos de avance en producción, ventas y empleo, el saldo en el sector 

comercio es negativo y con una expectativa de recuperación a los niveles 

prepandemia hasta el primer trimestre de 2023.  

 

Sectur, Nafin y Bancomext lanzan programa de financiamiento para pymes turísticas 

Como resultado de la reunión del titular de la Secretaría de Turismo (Sectur), Miguel 

Torruco Marqués, y el director general de Nafin y Bancomext, Luis Antonio Ramírez 

Pineda, se acordó el lanzamiento de una nueva etapa del programa de 

financiamiento dedicado a impulsar a las micro, pequeñas y medianas empresas 

(pymes) del sector turístico.  

https://www.jornada.com.mx/notas/2022/03/10/economia/extranjeros-vendieron-capitales-por-8-mil-mdp-en-febrero/
https://www.jornada.com.mx/2022/03/11/economia/020n2eco
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/03/10/estos-son-los-cambios-que-el-imss-hace-al-tramite-de-inscripcion-voluntaria/
https://www.milenio.com/negocios/comercios-siguen-a-la-baja-coparmex
https://www.milenio.com/negocios/sectur-nafin-bancomext-lanzan-programa-financiamiento-pymes
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Reforma eléctrica, “prueba de fuego” para el bloque opositor: Jorge Romero 

La inminente votación de la reforma eléctrica será la “prueba de fuego” para el 

bloque opositor PAN-PRI-PRD y superarla es condición necesaria para ir en una 

coalición electoral hacia las elecciones presidenciales de 2024, afirmó Jorge 

Romero, líder parlamentario de la bancada panista en la Cámara de Diputados.  

 

Operatividad plena en pasajeros, principal reto del AIFA: especialista 

El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) tiene como meta llegar a 5 

millones de pasajeros anuales para finales de 2024 y con ello alcanzar un punto de 

equilibrio financiero; sin embargo debe mover 2.4 millones en los primeros 12 meses 

de operación, meta que con la actual oferta se observa muy lejana.  

 

 

A 13 años de la extinción de Luz y Fuerza, SME llega dividido y sin diálogo con 

AMLO 

A 13 años de la extinción de Luz y Fuerza del Centro, el Sindicato Mexicano de 

Electricistas (SME) llega dividido y sin grandes avances en las negociaciones con 

el gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador.  

 

Conflicto Rusia-Ucrania ha impactado de manera negativa a cadenas de suministro 

e inflación en México: SE 

La Secretaria de Economía reconoció que México vive una situación compleja ante 

los efectos negativos en nuestra economía derivado del conflicto bélico entre Rusia 

y Ucrania, lo que ha impactado en la interrupción de cadenas de suministro en 

diversos sectores. 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/reforma-electrica-prueba-fuego-bloque-opositor-romero
https://www.milenio.com/negocios/operatividad-plena-pasajeros-principal-reto-aifa-especialista
https://www.milenio.com/politica/13-anos-extincion-lyf-sme-dividido-dialogo-amlo
https://www.milenio.com/politica/13-anos-extincion-lyf-sme-dividido-dialogo-amlo
https://www.cronica.com.mx/nacional/conflicto-rusia-ucrania-impactado-manera-negativa-cadenas-suministro-e-inflacion-mexico.html
https://www.cronica.com.mx/nacional/conflicto-rusia-ucrania-impactado-manera-negativa-cadenas-suministro-e-inflacion-mexico.html
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AMLO reconoce que él escribió la respuesta al Parlamento Europeo, junto con 

Jesús Ramírez y “otros compañeros”  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, dijo este viernes que tanto 

él como Jesús Ramírez Cuevas, vocero de la Presidencia y “otros compañeros” 

redactaron la carta de respuesta al Parlamento Europeo. 

 

Califica Presidencia de 'borregos' a eurodiputados 

La Presidencia de México acusó a los integrantes del Parlamento Europeo de actuar 

como borregos frente a una estrategia reaccionaria y golpista que pretende afectar 

al Gobierno encabezado por Andrés Manuel López Obrador. 

 

Exhiben al neoliberalismo, ensalzan a AMLO 

¿Qué hacen Damián Alcázar, John Ackerman, Pedro Salmerón y Elvira Concheiro 

juntos en la pantalla de la Cineteca Nacional? Hablan, opinan, acusan al 

neoliberalismo de todos los males que azotan al País desde hace más de 30 años, 

hasta 2018 cuando, según el documental "El Proyecto Cultural de Neoliberalismo", 

dirigido y producido por Ackerman con recursos públicos, llegó Andrés Manuel 

López Obrador a salvar a los mexicanos de todos los males. 

 

Avalan comisiones prórroga para reforma eléctrica 

Por falta de acuerdos, las comisiones encargadas de dictaminar la reforma eléctrica 

acordaron una prórroga, la cual llevarán al pleno para su eventual aprobación. 

 

Funcionarios podrán promover revocación; la Cámara de Diputados avaló decreto 

El bloque de Morena, PT y PVEM en la Cámara de Diputados aprobó un decreto 

para que funcionarios puedan difundir la revocación de mandato, sin que eso sea 

considerado propaganda. 

 

 

https://latinus.us/2022/03/11/amlo-escribio-respuesta-parlamento-europeo-jesus-ramirez-otros-companeros/
https://latinus.us/2022/03/11/amlo-escribio-respuesta-parlamento-europeo-jesus-ramirez-otros-companeros/
https://www.reforma.com/califica-presidencia-de-borregos-a-eurodiputados/ar2365451?v=3
https://www.reforma.com/exhiben-al-neoliberalismo-ensalzan-a-amlo/ar2365478?v=3
https://www.reforma.com/avalan-comisiones-prorroga-para-reforma-electrica/ar2365419?v=2
https://www.excelsior.com.mx/nacional/funcionarios-podran-promover-revocacion-la-camara-de-diputados-avalo-decreto/1503380
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Gobierno de AMLO responde al Parlamento Europeo y los califica de borregos y 

golpistas 

El gobierno mexicano encabezado por el presidente Andrés Manuel López Obrador, 

desestimó el llamado que realizó el Parlamento Europeo para que la actual 

administración garantice la protección y creación de un entorno seguro para 

periodistas y defensores de los Derechos Humano. 

 

En fast track diputados aprueban saltarse veda 

Entre acusaciones de un albazo legislativo y sin cambios de fondo, diputados 

de Morena y aliados aprobaron en lo general y particular un decreto que permite la 

promoción de la revocación de mandato durante la veda, sin que sea considerada 

como propaganda gubernamental cuando no se involucren recursos públicos. 

 

Aprueban decreto que permite promocionar revocación 

Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, 

al celebrar la aprobación del decreto.  Las bancadas de Morena, PT y Verde en la 

Cámara de Diputados aprobaron un decreto para que “se reinterprete” que la 

difusión de parte de cualquier funcionario de la consulta popular de revocación de 

mandato del próximo 10 de abril no sea considerada propaganda gubernamental, 

sino como información de interés público, pese a la veda que existe. 

 

‘Dejen atrás su manía injerencista’, responde México a Parlamento Europeo 

“Evolucionen, dejen atrás su manía injerencista disfrazada de buenas intenciones. 

Ustedes no son el gobierno mundial”. Así respondió este jueves el gobierno de 

México al Parlamento Europeo, luego de que éste pidió a las autoridades mexicanas 

que garanticen la protección y la creación de un entorno seguro para periodistas y 

defensores de los derechos humanos. 

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/politica/Gobierno-de-AMLO-responde-al-Parlamento-Europeo-y-los-califica-de-borregos-y-golpistas-20220311-0026.html
https://www.eleconomista.com.mx/politica/Gobierno-de-AMLO-responde-al-Parlamento-Europeo-y-los-califica-de-borregos-y-golpistas-20220311-0026.html
https://www.razon.com.mx/mexico/morena-aliados-avalan-decreto-difusion-revocacion-mandato-considere-propaganda-474249
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/03/10/dejen-atras-su-mania-injerencista-responde-mexico-a-parlamento-europeo/
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Frases con las que México se le fue al cuello al Parlamento Europeo 

Con calificativos como ‘Borregos’, así respondió el Gobierno mexicano a los 

diputados del Parlmento europeo, luego de que estos pidieran a las autoridades 

mexicanas que garanticen la protección y la creación de un entorno seguro para 

periodistas y defensores de los derechos humanos. 

 

Violencia en Michoacán, imparable; matan a alcalde 

San Juan Nuevo, Mich. —La violencia en Michoacán no cesa, pese a que se cumplió 

un mes de que el Ejército recuperó cuatro municipios de la Tierra Caliente, entre 

ellos Aguililla, que estaban bajo el control y asedio del crimen organizado. Ayer por 

la tarde fue asesinado el presidente municipal de Aguililla, César Arturo Valencia 

Caballero, quien llevaba seis meses en el cargo. 

 

Cifra de alcaldes asesinados durante Gobierno de AMLO es 23 % mayor que con 

Peña 

Con el asesinato de César Arturo Valencia Caballero, presidente municipal de 

Aguililla, Michoacán, el sexenio del presidente Andrés Manuel López Obrador suma 

16 homicidios dolosos contra alcaldes en un periodo de más de tres años. De 

acuerdo con Etellekt consultores, esta cifra es 23 por ciento más alta en 

comparación con el mismo periodo del expresidente Enrique Peña Nieto, que tuvo 

13 víctimas. 

 

SSPC anuncia colaboración con fiscalía estatal para dar con asesinos de alcalde de 

Aguillila 

La Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), a cargo de Rosa Icela 

Rodríguez, lamentó y condenó el asesinato del presidente municipal de Aguililla, 

Michoacán, César Arturo Valencia Caballero, y anunció que colaborará con las 

autoridades de la Fiscalía General del estado para dar con los responsables de este 

crimen. 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/mundo/2022/03/11/frases-con-las-que-mexico-se-le-fue-al-cuello-al-parlamento-europeo/
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/03/10/cifra-de-alcaldes-asesinados-es-23-mayor-en-la-4t-respecto-al-mismo-periodo-de-epn/
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/03/10/cifra-de-alcaldes-asesinados-es-23-mayor-en-la-4t-respecto-al-mismo-periodo-de-epn/
https://www.cronica.com.mx/nacional/sspc-anuncia-colaboracion-fiscalia-estatal-dar-asesinos-alcalde-aguillila.html
https://www.cronica.com.mx/nacional/sspc-anuncia-colaboracion-fiscalia-estatal-dar-asesinos-alcalde-aguillila.html
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Morena y sus aliados aprueban en veda electoral realizar propaganda a favor de 

revocación 

En el plena veda electoral por el proceso de revocación de mandato, los 

diputadosde Morena, junto con el Partido Verde Ecologista de México y el PT, 

determinaron, a través de una iniciativa presentada por el presidente de la Mesa 

Directiva en San Lázaro, Sergio Gutiérrez Luna, que podrán realizar propaganda 

electoral, porque son ciudadanos y tienen derecho a la libre expresión. 

 

Promueven un candidato común rumbo a 2024 

Integrantes del Frente Cívico Nacional, que aglutina a políticos de distintos partidos 

e independientes, se reunieron ayer con el presidente nacional del Partido 

Revolucionario Institucional (PRI) Alejandro Moreno, a quien le plantearon una 

candidatura de unidad rumbo a 2024. 

 

Partidos en el Senado celebran amparo a Del Río Virgen 

Fracciones parlamentarias del Senado de la República celebran el amparo 

concedido por el juez de distrito a José Manuel del Río Virgen, mismo que, una vez 

cause ejecutoria la sentencia, dejará sin efecto la vinculación a proceso en contra 

del secretario técnico de la Junta de Coordinación Política. 

 

Sin nuevos casos, 58 por ciento de hospitales para covid-19 en México 

Poco más de la mitad de los hospitales de la Red IRAG a nivel nacional, ya no 

reportan ingreso de pacientes con covid-19 en camas generales y sólo nueve se 

encuentran en números rojos en ocupación de camas con ventilador.  

 

Cofepris pone pausa a 11 clínicas pirata 

La Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris), 

detectó 11 clínicas clandestinas que ofrecían procedimientos quirúrgicos, estéticos 

y obstétricos que representaban un riesgo a la salud. 

 

https://www.cronica.com.mx/nacional/morena-aliados-aprueban-veda-electoral-realizar-propaganda-favor-revocacion.html
https://www.cronica.com.mx/nacional/morena-aliados-aprueban-veda-electoral-realizar-propaganda-favor-revocacion.html
https://www.24-horas.mx/2022/03/11/promueven-un-candidato-comun-rumbo-a-2024/
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/03/10/partidos-en-el-senado-celebran-amparo-a-del-rio-virgen/
https://www.milenio.com/estados/casos-58-ciento-hospitales-covid-19-mexico
https://www.elfinanciero.com.mx/empresas/2022/03/11/cofepris-pone-pausa-a-11-clinicas-piratas/
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Instaura Boric una nueva izquierda 

Joven, progresista, dialogante. Gabriel Boric, un crítico de los Gobiernos 

venezolano, cubano y nicaragüense, promete renovar la izquierda en América 

Latina tras asumir mañana como nuevo Presidente de Chile. 

 

Rusia inicia acciones contra casa matriz de Facebook por instar al asesinato de 

rusos 

Rusia anunció el viernes que iniciará acciones legales contra Meta, casa matriz de 

Facebook e Instagram, por haber flexibilizado sus reglas sobre mensajes violentos 

destinados al ejército y a los dirigentes rusos. 

 

India dispara accidentalmente misil a Pakistán 

Este viernes, el Ministerio de Defensa de la India dio a conocer que se disparó 

accidentalmente un misil en Pakistán, calificándolo de "profundamente lamentable". 

 

Congreso de EU aprueba paquete de ayuda a Ucrania por 13 mil 600 millones de 

dólares 

El Congreso de Estados Unidos aprobó un nuevo presupuesto federal para 2022 

este jueves de 13 mil 600 millones de dólares en ayuda para Ucrania, que incluye 

un componente económico y humanitario, pero también armas y municiones.   

 

Cancilleres de Rusia y Ucrania sostienen encuentro... el alto al fuego, al limbo 

ANKARA.- Los responsables de la diplomacia rusa y ucraniana no lograron, en 

Turquía, un acuerdo para un alto al fuego en Ucrania, en su primer cara a cara tras 

dos semanas de la ofensiva militar rusa que sigue avanzando y llega a las puertas 

de Kiev. 

 

 

 

https://www.reforma.com/instaurara-boric-una-nueva-izquierda-para-chile-y-al/ar2365367?v=4
https://www.excelsior.com.mx/global/rusia-inicia-acciones-contra-casa-matriz-de-facebook-por-instar-al-asesinato-de-rusos/1503409
https://www.excelsior.com.mx/global/rusia-inicia-acciones-contra-casa-matriz-de-facebook-por-instar-al-asesinato-de-rusos/1503409
https://www.elsoldemexico.com.mx/mundo/india-dispara-accidentalmente-misil-a-pakistan-7977381.html
https://www.milenio.com/internacional/europa/congreso-eu-aprueba-paquete-ayuda-ucrania-13-mil-600-mdd
https://www.milenio.com/internacional/europa/congreso-eu-aprueba-paquete-ayuda-ucrania-13-mil-600-mdd
https://www.elfinanciero.com.mx/mundo/2022/03/11/falla-alto-al-fuego-entre-cancilleres-de-rusia-y-ucrania/
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ONU indica que las redes sociales son la puerta a las drogas 

La Junta Internacional de Fiscalización de Estupefacientes (JIFE) de 

la Organización de las Naciones Unidas (ONU) advirtió este jueves durante su 

Informe Anual 2021, en Viena, que las redes sociales representan una puerta que 

se ha vuelto cada vez más frecuente para que las personas tengan acceso al 

consumo de drogas. 

 

Putin respalda que "voluntarios" se sumen en la ofensiva militar de Rusia contra 

Ucrania 

El ministro de Defensa, Sergei Shoigu, ha dicho que 16 mil "voluntarios" de países 

de Oriente próximo han mostrado su disposición a sumarse a la ofensiva militar 

rusa, mientras que el presidente de Rusia, Vladimir Putin, expresó su respaldo a la 

idea de que "voluntarios" participen en la invasión de Ucrania.   

 

Millonarios rusos eligen Los Cabos para refugiarse de invasión a Ucrania 

A 10 mil 741 kilómetros de distancia, los empresarios rusos tienen en Los Cabos un 

lugar donde pueden continuar con sus actividades económicas y sociales. En esta 

zona son Bienvenidos (добро пожаловать) a pesar de que en diversas partes del 

mundo pesan sobre ellos diversos tipos de restricciones.  

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/mundo/2022/03/10/onu-indica-que-las-redes-sociales-son-la-puerta-a-las-drogas/
https://www.milenio.com/internacional/putin-respalda-voluntarios-participen-invasion-ucrania
https://www.milenio.com/internacional/putin-respalda-voluntarios-participen-invasion-ucrania
https://www.milenio.com/politica/millonarios-rusos-eligen-cabos-refugiarse-invasion
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Cuenta corriente 

ALICIA SALGADO 

¡Extra! Hacienda paró la reforma de nóminas 

El dictamen avalado el miércoles por mayoría del Verde, PT y Morena en la comisión 

de Hacienda y Crédito Público parecía avanzar para su aprobación en el pleno de 

ayer y, con ello, concretar la reforma sobre créditos de nómina o de cobranza 

delegada sin el voto opositor. Sin embargo, llegaron 4 reservas de Morena de última 

hora que fueron, en realidad, propuestas por Hacienda para acotar el supuesto de 

“irrevocabilidad” de los contratos y referencia de tasa de interés máxima que podrían 

tener para poder ser revocados, y condiciones de endeudamiento máximo con 

respeto a lo dispuesto en el artículo 123, apartado A, fracción VIII de la Constitución. 

Más allá de que la referencia del CAT de nóminas las calcule Banxico 

trimestralmente, la realidad es que el dictamen debería incorporar lo dispuesto en 

el citado artículo, donde se establece que la deuda contraída con cobranza vía 

nómina (por patrón, o sea cobranza delegada), en ningún caso podrá ser mayor del 

importe de los salarios de un mes y el descuento será el que convengan el 

trabajador y el patrón, sin que pueda ser mayor del 30% del excedente del salario 

mínimo. 

Si no se respeta este precepto, la minuta de reforma avalada en la Cámara de 

Diputados y que debería regresar al Senado, podría ser impugnada por 

inconstitucional y, más aún, el Presidente podría vetarla, y mire que lo pensó. ¿O a 

poco cree que la intervención institucional en este dictamen vino de gratis? 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.dineroenimagen.com/alicia-salgado/extra-hacienda-paro-la-reforma-de-nominas/142071


                                                                                                                                                                                    

40 
 

 

FRENTES POLÍTICOS 

Frentes Políticos 

1.  Ni un paso atrás. El canciller Marcelo Ebrard recibió al embajador de México en 

España, Quirino Ordaz, quien en unos días más partirá a Madrid. El exgobernador 

de Sinaloa fue ratificado por el Senado el martes durante la sesión ordinaria en la 

que rindió protesta al cargo. El priista participó ya en su calidad de embajador en la 

reunión de trabajo que sostuvo Ebrard con su homólogo español, José Manuel 

Albares, quien estuvo de visita en México y en la que se firmaron diversos acuerdos. 

El beneplácito del nuevo embajador por parte del gobierno de España fue recibido 

por México el pasado 27 de enero; quienes no lo superan son los propios priistas. 

Si de eso se tratan las carreras políticas: de trascender. 

2.  Palabra de honor. Rocío Nahle, secretaria de Energía, aseguró que la política 

encomendada por el presidente Andrés Manuel López Obrador es no aumentar el 

precio de los combustibles ni de la luz, pese a los efectos económicos generados 

por la guerra entre Rusia y Ucrania. Nahle hizo un llamado a la población mexicana 

a buscar la mejor opción, sobre todo en las gasolinas, e hizo una advertencia a las 

gasolinerías que abusen de los precios: el gobierno les quitará los permisos si 

realizan incrementos desproporcionados. Aseguró tener el tema bajo control, pero 

después de que celebró en redes sociales el alto precio del petróleo en el mercado 

internacional, ¿será? 

 

PASCAL BELTRÁN DEL RÍO 

Valores 

Grzegorz, un conductor de taxi que vive en la provincia polaca de Subcarpacia, se 

quiere casar. Para ello está construyendo su casa. Sin embargo, descubrió que de 

un día para otro la tonelada de acero había subido de siete mil zlotys (unos 35 mil 

pesos) a nueve mil. “Todo por culpa de los rusos”, me dice, encogiéndose de 

hombros. 

Hasta hace unos días, buena parte del acero que se vendía en Polonia era de origen 

ruso. Este país está entre los 12 principales importadores de acero del mundo y 

Rusia entre los tres primeros exportadores. 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/opinion/frentes-politicos/frentes-politicos/1503393
https://www.excelsior.com.mx/opinion/pascal-beltran-del-rio/valores/1503388
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JORGE FERNÁNDEZ MÉNENDEZ 

Un gobierno que se siente víctima 

Nunca había visto un gobierno que se victimizara tanto públicamente, comenzando 

por el propio presidente López Obrador. Nunca nada es su responsabilidad, todo lo 

malo que ocurre es consecuencia del pasado, de sus enemigos, de los 

conservadores, incluso las tragedias que él mismo provoca o tolera o que 

simplemente le toca sufrir. 

Dicen los sicólogos que la victimización es una conducta que implica una 

declaración de inferioridad de condiciones. Todo el mundo la ha usado en alguna 

ocasión, pero cuando se transforma en una conducta permanente se convierte en 

una trampa en la que “la víctima” queda encerrada en su concepto de derrotado. 

Como consecuencia, no puede disfrutar ningún logro ni triunfar, pues esto sería un 

“pecado” para el concepto que armó de sí mismo y en el que queda atrapado. 

 

DVID PÁRAMO 

Contención de daños 

El actual gobierno lanzó ayer una ofensiva para tratar de contener los daños que ha 

causado el incremento de los precios del petróleo, con todo y los festejos de la 

secretaria de Energía ante la elevada cotización de la mezcla mexicana. 

En su conferencia mañanera el jefe del Ejecutivo volvió a asegurar que los precios 

de las gasolinas y del gas no aumentarán y esbozó una serie de medidas que se 

están tomando ante el impacto internacional en los precios del combustible. 

 

 

ENRIQUE QUINTANA 

El riesgo de la inflación enquistada 

Ayer, se dio a conocer que los precios al consumidor en Estados Unidos subieron 

7.9 por ciento a tasa anual en febrero, aun antes de resentirse los principales 

impactos en los precios de la energía y los alimentos derivados de la invasión rusa 

a Ucrania. 

Esto quiere decir que es probable que en marzo suba aún más. 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/opinion/jorge-fernandez-menendez/un-gobierno-que-se-siente-victima/1503387
https://www.dineroenimagen.com/david-paramo/contencion-de-danos/142068
https://www.dineroenimagen.com/david-paramo/contencion-de-danos/142068
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2022/03/11/el-riesgo-de-la-inflacion-enquistada/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2022/03/11/el-riesgo-de-la-inflacion-enquistada/
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DARÍO CELIS 

Al rescate de las pensiones de militares y marinos 

UN AMBICIOSO PLAN para apuntalar las pensiones de los miembros de la milicia, 

la marina y los trabajadores de los estados de Veracruz, Oaxaca, Tabasco y 

Chiapas empezó a hilvanarse desde Palacio Nacional. 

En él participan los secretarios de Gobernación, de Hacienda, de la Defensa 

Nacional y de la Marina, Adán Augusto López, Rogelio Ramírez de la O, Luis 

Cresencio Sandoval y José Rafael Ojeda, respectivamente. 

 

PABLO HIRIART 

El pacifismo de AMLO es mentira 

La tarde y noche del miércoles los noticieros de televisión y las redes sociales 

mostraron horrorizados el ataque ruso a un hospital materno infantil en Mariúpol, 

Ucrania, y con esas fotografías abrieron sus portadas de ayer los principales diarios 

del mundo. 

Mientras la barbarie encabezada por Vladimir Putin, que incluye el bombardeo a 

mujeres embarazadas y niños recién nacidos, arroja a dos y medio millones de 

ucranianos a vagar por Europa en busca de refugio, el presidente López Obrador 

rechaza poner sanciones a Rusia porque quiere buenas relaciones con su gobierno. 

 

RAYMUNNDO RIVA PALACIO 

Las demandas que vienen 

El pleito entre el fiscal general, Alejandro Gertz Manero, y el exconsejero jurídico de 

la Presidencia Julio Scherer abrió una caja de Pandora. La fractura que se ve en el 

grupo de poder –aunque Scherer ya no trabaje con el Presidente, sigue estando en 

su ánimo– muestra que hay una herida que sangra cada vez más fuerte, debilitando 

al gobierno y empoderando a quienes tienen agravios con esta administración. Dos 

de ellos están preparando denuncias en Estados Unidos contra Scherer, pero al 

final del camino, aunque no sea la intención, sentarán en el banquillo de los 

acusados al gobierno de la República. 

Las denuncias, de acuerdo con información que ha llegado a Palacio Nacional, 

serán presentadas por los empresarios Alonso Ancira, presidente de Altos Hornos 

de México, y Guillermo Gil White, jefe de Oro Negro, que tuvieron problemas con el 

gobierno de Andrés Manuel López Obrador, y en particular con Scherer.  

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/2022/03/11/al-rescate-de-las-pensiones-de-militares-y-marinos/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/2022/03/11/al-rescate-de-las-pensiones-de-militares-y-marinos/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/pablo-hiriart/2022/03/11/el-pacifismo-de-amlo-es-mentira/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/pablo-hiriart/2022/03/11/el-pacifismo-de-amlo-es-mentira/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2022/03/11/las-demandas-que-vienen/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2022/03/11/las-demandas-que-vienen/
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Pepe Grillo 

Legisladores acomedidos 

Legisladores de Morena son capaces de cualquier cosa con tal de quedar bien con 

su jefe, incluso aprobar leyes sobre diseño para congraciarse con el presidente 

sobre el tema de la Revocación de Mandato 

 

 

Federico Arreola 

AMLO, sí, Europa desinformada sobre México, pero la 4T no ha hecho la tarea 

internacional 

No me gustó el comunicado del gobierno de México al Parlamento Europeo. 

Tampoco me gustó, presidente López Obrador, que los eurodiputados, sin mucho 

conocimiento de lo que pasa en nuestro país, condenaran a tu gobierno por una 

situación lamentable que heredaste y que no tiene que ver con la libertad de 

expresión, sino con la absurda guerra contra el narco de 2006: los lamentables 

asesinatos de no pocos periodistas locales, a quienes se ha agredido no desde el 

poder político, sino por intereses de las numerosas bandas del crimen organizado. 

 

 

Rozones 

Nuevo fiscal general en el Edomex 

Estrenó ayer el Estado de México nuevo fiscal general de Justicia. Se trata de José 

Luis Cervantes Martínez, quien llega al cargo con un importante respaldo político, 

pues dieron aval a su nominación todos los diputados del Congreso estatal. El fiscal, 

nos comentan, tiene amplias credenciales en materia de formación y trayectoria en 

cargos públicos en el ámbito de la justicia. Es egresado de la Universidad Anáhuac 

y se ha desempeñado al frente de agregadurías de la entonces PGR en diversas 

ciudades de Estados Unidos y en países europeos y latinoamericanos. A últimas 

fechas se desempeñaba como magistrado penal, cargo al que solicitó licencia para 

concursar por la Fiscalía, la cual, una vez aprobado, ocupará hasta el 9 de marzo 

del 2031. Vale la pena resaltar en estos tiempos que PRI, Morena y Acción Nacional 

votaron en el mismo sentido. 

https://www.cronica.com.mx/opinion/legisladores-acomedidos.html
https://www.sdpnoticias.com/opinion/amlo-si-europa-desinformada-sobre-mexico-pero-la-4t-no-ha-hecho-la-tarea-internacional/
https://www.sdpnoticias.com/opinion/amlo-si-europa-desinformada-sobre-mexico-pero-la-4t-no-ha-hecho-la-tarea-internacional/
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/rozones-l/nuevo-fiscal-general-edomex-474316
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Javier Solórzano 

El futbol y la gallina de los huevos de oro 

El futbol mexicano está metido en graves líos. Tiene un serio problema en su 

organización, y más con la violencia que en algunos estadios se ha presentado. 

 

Bibiana Belsasso 

“Hubo omisiones, nunca debió empezar el partido” 

El país sigue conmocionado por lo ocurrido en el estadio Corregidora. De esto y 

más hablamos con el gobernador de Querétaro, Mauricio Kuri. 

 

 

Marco A. Mares 

TLC México-Corea: las cifras 

A principios de este mes, los gobiernos de México y Corea del Sur acordaron 

reanudar las negociaciones para alcanzar un Tratado de Libre Comercio. La 

secretaria de Economía, Tatiana Clouthier, ha dicho que hasta el momento solo es 

el comienzo de las negociaciones y no hay algo estipulado. Sin embargo el anuncio 

provocó la reacción y el rechazo inmediato de la Concamin que preside José 

Abugaber quien advirtió sobre el grave daño que resentiría la planta industrial en 

caso de concretarse el acuerdo comercial entre ambos países. 

 

La Gran Carpa 

Contorsionista 

¿Luz al final del túnel? En Nuevo León ya se dio a conocer que se acabó el uso 

obligatorio de cubrebocas en espacios públicos abiertos. En las últimas semanas la 

entidad ha tenido una reducción en el número de contagios, hospitalizaciones y 

defunciones. Durante dos años de pandemia se han contabilizado 468,272 

infectados, y 16,115 fallecimientos en la entidad. Ante las reducciones a nivel 

nacional, la Organización Panamericana de la Salud (OPS) recomendó no aflojar 

las medidas preventivas, pues enfatizó que el riesgo de reactivación de la pandemia 

no está descartado. 

 

https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/javier-solorzano-zinser/futbol-gallina-huevos-oro-474317
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/bibiana-belsasso/hubo-omisiones-debio-empezar-partido-474294
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/TLC-Mexico-Corea-las-cifras-20220311-0011.html
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/La-Gran-Carpa-20220311-0022.html
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¿Será? 

Presión externa 

El Parlamento Europeo aprobó este jueves un documento en el que le pide al 

Gobierno mexicano que actúe de manera firme y contundente contra los ataques a 

la prensa y los defensores de derechos humanos. Esta petición se suma a las que 

hizo Antony Blinken, secretario de Estado de EU, el 22 de febrero cuando compartió 

su preocupación sobre la ola de violencia que amenaza a los periodistas mexicanos. 

Hay quienes se preguntan si estos posicionamientos afectarán al presidente Andrés 

Manuel López Obrador en el marco de la revocación de mandato. ¿Será? 

 

 

Dinero 

El pasado sábado 5 de marzo se vivió uno de los episodios más negros del futbol 

mexicano. Un violento enfrentamiento entre las barras del Querétaro y Atlas en el 

estadio Corregidora dejó un saldo de 26 víctimas (¿muertos o heridos?). A través 

de redes sociales circularon videos en los que se observan los momentos más 

violentos. ¿Qué sanción debe aplicarse por el episodio sangriento? Éste es el 

planteamiento de nuestro sondeo semanal. Los resultados aparecen en la gráfica. 

 

Astillero 

Otra presión exterior: el Parlamento Europeo emitió una resolución, por amplísima 

mayoría (607 votos a favor, dos en contra y 73 abstenciones), para pedir que haya 

protección del Estado mexicano a periodistas y defensores de derechos humanos. 

 

Rayuela 

 

https://www.24-horas.mx/2022/03/11/presion-externa/
https://www.jornada.com.mx/2022/03/11/opinion/010o1eco
https://www.jornada.com.mx/2022/03/11/opinion/012o1pol
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Editorial 

Opioides: epidemia de codicia 

Las víctimas de la crisis de abuso de opioides que azota a Estados Unidos tuvieron 

ayer la oportunidad, largamente anhelada, de hacerse escuchar por aquellos a 

quienes consideran responsables de su situación. En la Corte Federal de 

Bancarrotas de Nueva York se realizó una audiencia virtual en la que los miembros 

de la familia Sackler, dueños de la farmacéutica que comercializó el primer 

analgésico opioide (OxyContin), oyeron los testimonios de personas que perdieron 

a sus seres queridos debido a sobredosis de estos medicamentos y a quienes 

padecieron en carne propia los efectos terriblemente adictivos de tales fármacos. 

 

 

EDITORIAL  

 

El país más mortífero 

Desde el Viejo Continente y pese a estar presente allá la convulsión por la guerra 

de invasión a Ucrania, el Parlamento Europeo lamentó el incremento en México de 

agresiones y ataques, algunos de ellos fatales, contra periodistas y activistas de 

derechos humanos. 

El organismo emitió una resolución de condena en la que una frase resulta lapidaria, 

ya que refiere a México como “el país más mortífero para periodistas fuera de una 

zona de guerra”, adjetivación que desde Bruselas, Bélgica, fue avalada por el voto 

demoledor de 607 de los 682 eurodiputados posibles, y donde solo dos se 

pronunciaron en contra. 

Llama también la atención que al pronunciamiento se le dio un carácter de situación 

de urgencia a nivel mundial, relacionada con violación de los derechos humanos, 

por lo que exige a las autoridades mexicanas tomen cartas en el asunto y de forma 

expedita e imparcial investiguen los asesinatos de activistas y periodistas que se 

registran en el territorio mexicano. 

 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/2022/03/11/edito
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
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BAJO RESERVA 

Blindan gira de AMLO a Chiapas 

Atrás quedaron los días en los que no se necesitaba poner vallas que blindaran el 

Palacio Nacional para proteger el inmueble de las protestas, ni reforzar medidas 

para las giras del presidente Andrés Manuel López Obrador. Nos comentan que hoy 

que el presidente encabezará la mañanera en Tapachula, Chiapas, donde se prevé 

que migrantes centroamericanos se manifiesten afuera de la 36 Zona Militar en 

demanda de atención de autoridades migratorias. Debido a esto, nos adelantan, 

autoridades federales y locales dispusieron de un operativo para blindar cualquier 

posible intento que pudiera derivar en un bloqueo a la camioneta de AMLO o la 

irrupción de los manifestantes a los lugares a los que asistirá. Nos recuerdan que, 

en agosto, la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) 

impidió el avance del vehículo del mandatario prácticamente en todos los lugares 

de esta entidad en los que estuvo. Esto no sucederá hoy, aseguran. 

 

HISTORIAS DE REPORTERO 

CARLOS LORET DE MOLA 

El dinero del Tren Maya, ¿a Morena? 

Cuando llegó Javier May a Fonatur, como encargado personal del presidente para 

lograr que avanzara su proyecto del Tren Maya, nombró como una de las 

funcionarias más importantes a Reyna Basilio Ortiz, quien fue administradora de 

Contratos del proyecto de la Línea 12 del Metro de la Ciudad de México y resultó 

inhabilitada tras descubrirse los desvíos. Incluso la entonces PGR y la Procuraduría 

de la Ciudad de México solicitaron su aprehensión. 

 

PLATA O PLOMO 

ALEJANDRO HOPE ANTONIO LÓPEZ  

E n un día promedio, esto sucede en México: Aproximadamente diez mujeres son 

asesinadas. Al menos una es menor de edad. Y tres casos son clasificados como 

feminicidio: es decir, las víctimas son ultimadas por el mero hecho de ser mujeres 

(Fuente: SESNSP). 

Algo más de 29 mil mujeres son víctimas de algún delito, desde el robo hasta la 

agresión sexual, pasando por la extorsión, el secuestro y el fraude. Algunas serán 

victimizadas dos o más veces en el día. La inmensa mayoría (algo así como 94%) 

no denunciará el hecho. (Fuente: Envipe 2021). 

https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
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TEMPLO MAYOR 

F. BARTOLOMÉ 

DE MANERA muy discreta, la cúpula del Consejo Coordinador Empresarial fue a 

conocer el nuevo aeropuerto "Felipe Ángeles", pero apenas ayer dieron a conocerlo. 

El asunto no tendría mayor relevancia si no fuera por la curiosa declaración del 

flamante dirigente, Francisco Cervantes. 

DIJO QUE los empresarios quedaron "gratamente impresionados" -así lo dijo- por 

la calidad y rapidez en la construcción del AIFA, al que calificó al nivel de los mejores 

del mundo, no, perdón, de Latinoamérica. Fiel a su promesa de no confrontarse con 

el gobierno federal, Cervantes dijo que será un reto la conectividad. Y es que, como 

ya se sabe, la 4T construyó un aeropuerto, pero... no hubo mucha planeación para 

decidir cómo llegar a él, ya sea en coche o en avión. 

 

JAQUE MATE 

SERGIO SARMIENTO 

AGREDIR A AZUCENA 

MÉRIDA.- El presidente López Obrador ni siquiera recordaba con precisión el 

nombre de la periodista, pero eso no le impidió descalificarla. "Esta conductora 

Susana Uréstegui", dijo el 9 de marzo. "Azucena", le dijeron. "Azucena Uréstegui, 

transmitiendo en vivo -corrigió, incorrectamente-. Bueno, cuando se trata de una 

movilización así transmiten en vivo todos los medios, es como cadena nacional". Al 

Presidente no le gusta, como vemos, que se transmitan en vivo las manifestaciones. 

"Pero es claro que la señora no nos quiere, entonces cualquier cosa la utiliza". 

 

El nombre correcto de la conductora de Milenio TV es Azucena Uresti. Al parecer, 

el Presidente la confunde con Carmen Aristegui, otra periodista que también ha 

atacado. No son ellas, sin embargo, los únicos periodistas que descalifica: "Es como 

López-Dóriga, como Ciro, como Loret de Mola, el Reforma, El Universal, etcétera, 

etcétera, más los periódicos de Estados Unidos, el Washington Post, el New York 

Times, el Wall Street Journal, el Financial Times, El País", dijo el Presidente, quien 

es bastante universal en sus odios. "Están mostrando que son medios que 

defienden a grupos de intereses creados y que están en contra de gobiernos que 

buscan combatir la corrupción y ayudar a los pobres. Son medios de la oligarquía, 

para decirlo con claridad, los de aquí y los de allá".  

 

https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2022-03-11/op222704
https://www.reforma.com/agredir-a-azucena-2022-03-11/op222706?pc=102
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SACAPUNTAS 

Unen esfuerzos a favor de la infancia la Presidencia y la Fundación Teletón, dirigida 

por Fernando Landeros. Ayer, el presidente López Obrador lo recibió, junto al 

presidente de Televisa, Emilio Azcárraga; y la secretaria del Bienestar, Ariadna 

Montiel. Hablaron de reforzar la colaboración para la rehabilitación de niñas y niños 

con discapacidad en los CRIT.   

Cierran clínicas patito  

Tras las falsas clínicas que realizan cirugías estéticas ilegalmente va 

la Cofepris, encabezada por Alejandro Svarch. Con apoyo de la Marina, ha 

detectado 11 establecimientos sin licencia sanitaria, ni medidas de higiene, con 

personal no calificado e infraestructura inadecuada. Una fue clausurada en 

definitiva, 10 están suspendidas y puede que sean cerradas.   

 

ALHAJERO 

MARTHA ANAYA  

Para indignarse aún más 

Por si faltara algo para seguir escandalizándonos con Alejandro Gertz Manero y sus 

haceres, el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt) desechó la 

denuncia que interpusieron Guillermo Sheridan y más de 200 investigadores en 

contra del fiscal general de la República, por presunto plagio en los libros de su 

autoría. 

Lo indignante del caso no es la absolución per se, sino la razón que se dio para 

desechar la queja por “faltas a la integridad científica, en la modalidad de plagio”, 

que Gertz presentó en los libros de su autoría para postular al Sistema Nacional de 

Investigadores (SNI). 

 

 

 

 

 

 

  

https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2022/3/11/sacapuntas-386078.html
https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2022/3/11/para-indignarse-aun-mas-386066.html

